

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA

<p>PRECIOS DE SUSCRIPCION.</p> <p>Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)</p>	<p>PROPIETARIO</p> <p><b>MARIANO CASTANERA</b></p> <p><i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.</p>	<p>ANUNCIOS.</p> <p>Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.</p>
---	--	---

## Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Francisco Javier y San Claudio.  
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.  
La Hora Santa de cinco á seis de la tarde en San Vicente el Real.  
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Esperanza en San Lorenzo Asuncion y Hospital.

**¡¡SOLO POR 15 CENTIMOS!!**

El que quiera pasar un buen rato que asista á una funcion  
**DE LOS FANTOCHES ANDALUCES**  
**y Panorama de la Pasion de Jesucristo**  
**Porches de Berdejo.**

## PÉRDIDA

El que hubiere recogido una cartera que contenía papeles de importancia y una cantidad en billetes del Banco de España, puede presentarla á esta administracion y se gratificará convenientemente.

3-s



*Mariano Castanera*

## Seccion de Noticias.

Nuestro muy querido y respetable amigo y paisano, el distinguido abogado D. José Fernando Gonzalez, ha salido triunfante en las elecciones celebradas en Puerto Príncipe, (Cuba) siendo elegido senador por aquella circunscripcion, derrotando al candidato posibilista señor Ortiz de Pinedo.

Tenemos un verdadero gusto en hacerlo público, porque seguramente sentirán los oscenses amantes de sus paisanos, una grande satisfaccion, al conocer el triunfo alcanzado por el Sr. Gonzalez, aunque en su interior les apene, no haya sido en la propia tierra que viole nacer.

Nuestro parabien á los cubanos, que han tenido tan buen acierto para elegir su representante, y al Sr. Gonzalez la más completa enhorabuena hija de un sincero afecto.

D. José Sampietro, médico, paisano nuestro, ha sido nombrado médico de la fragata «Almansa.»

Celebramos el ascenso merecido de nuestro jóven paisano.

Las exhibiciones del ferial, continúan, con sus bombos y platillos y órganos *expresivos*, dando colorido á la fiesta mercantil.

Son muy visitados por el público los espectros vivientes impalpables y la galería de figuras de cera.

No lo es ménos por la gente del pueblo que le gusta reirse y pasar un alegre rato, los fantoches andaluces.

Aparte de estos espectáculos, no les falta público aficionado tampoco, á los fenómenos, los flamencos, el teatro mecánico y los juegos de *siempre cae* aunque esto no sea cierto en absoluto.

Hay quien *se divierte* dejondo las uñas, en el tapete.

Esta noche principiará una série de conciertos de violin y piano en el «Café Suizo,» por los conocidos y reputados artistas Sres. Gonzalez y Gimeno.

La reconocida aptitud y grandes dotes musicales que ambos señores poseen son, seguramente, bastante motivo para que los tales conciertos se vean muy concurridos, en especial de personas amantes de la buena música.

El nuevo guarda-almacen de efectos timbrados, recientemente nombrado, D. Francisco La Rosa, ha tomado posesion de su destino.

*El Diario de Huesca* estará enterado del triunfo que en Puerto Príncipe ha obtenido D. José Fernando Gonzalez. Lo que no sabemos si sabe es, que nuestro querido amigo no ha tenido el apoyo del gobierno, y si sólo el de los republicanos autonomistas.

El candidato posibilista Sr. Ortiz de Pinedo no puede decir lo mismo seguramente.

Y por si ambas cosas *todavía* no han llegado á su noticia se las adelantamos graciosamente.

Había llegado á noticia nuestra que el jefe de un cuerpo de reciente creacion, había presentado la renuncia de su destino. Hemos procurado indagar la verdad del rumor hallándonos con que, efectivamente, el pundonoroso jefe de Seguridad de esta provincia capitán D. Justo de Blas, tiene presentada la dimision de su cargo.

Aplaudimos sin reservas la determinacion del Sr. de Blas, y por el mismo camino deberían ir, cuantos visten el honroso uniforme de la milicia y se hallan dentro del cuerpo de Seguridad, interin nosea éste exclusivamente militar y sin depender para nada de los gobernadores civiles ó á lo más en limitadísimos casos.

Para el militar no pueden cuadrarle más leyes que las rigurosamente militares, ni estar mezclado con elementos civiles.

Telegrafían de Munich que el asesino Placzak, antes de su ejecucion, hizo un testamento en favor de las personas que había robado, á las cuales ha dejado la suma de 25.000 marcos, que se han hallado escondidos en su traje. En dicho testamento el bandido encarga á sus herederos entreguen 9.000 marcos á su hijo.

En Alcolea de Cinca se reunieron el sábado último los contribuyentes más importantes de los pueblos sitos en la ribera de Cinca y el Alcanadre. Entre otros estaban representados Ontiñena, Ballobar, Chalamera, Oso, Belber, Albalate y Pueyo de Santa Cruz.

Despues se han adherido al pensamiento Santa Lecina, Estiche y Pomar.

Los contribuyentes citados acordaron secundar la iniciativa de la «Liga Agraria», nombrando para que los represente en la reunion general de aquella «Liga» que ha de celebrarse en Madrid á D. Jacinto de Pitarque.

Mostráronse conformes con las ideas de la Junta de la córte, y se prometieron sostener con toda la entereza y energía necesarias los derechos del labrador y el interés de la agricultura.

Todos estuvieron conformes en no mezclar para nada en la campaña administrativa ideal político alguno.

Los reunidos aprobaron contribuir con el uno por mil de la riqueza para atender á los gastos de la «Liga».

La actitud de los agricultores del Cinca y Alcanadre no puede ser ni más digna ni más conveniente.

Imiten todos su conducta, reúnanse con la tranquilidad y reflexión propias de las buenas causas, contribuyan al general empeño y verán como entonces sus peticiones son escuchadas y como se atiende lo que hoy yace olvidado.

---

El ministro de Fomento ha enviado á informe del Consejo de Agricultura un proyecto sobre creacion de campos de experimentacion y Escuelas de agricultura.

---

Dicen de Vigo que estos dias es abundantísima la pesca de sardina en aquellas rías, exportándose en grandes cantidades para el centro de la Península.

---

En Cútar (Málaga), un pobre contribuyente, padre de seis hijos, el menor de los cuales no tiene 14 años, ha querido ahorcarse de un árbol de su huerta por no tener dinero para pagar la contribucion, y por temor á un nuevo embargo.

---

El alcalde de Benaguacil parece ser que ha decidido quitar el riego á campos que resultan de los que le negaron los sufragios en las elecciones últimas, y á fin de que no pudieran facilitar el sindicato de la acequia ó los mismos interesados, llamó á un su pariente cerrajero, y le mandó clavar un hierro en la cerraja de la compuerta, haciendo inútiles las llaves.

---

Dice un periódico malagueño:

«Personas que habitan en barracas situadas en Pescadería á orillas del mar, sostienen que en la madrugada, cuando el temporal se desencadenaba con mayor furia, despedían las aguas del mar un calor extremado é intensísimo.

Dichas personas no saben á que atribuir tan extraordinario fenómeno.»

---

M. Hasff, miembro de la «Chicago Humane Society» propone descornar á todos los individuos de la raza vacuna, asegurando que mejora de especie, su desarrollo es mayor, su carne más sana, sabrosa y fina.

La operacion de descornar á los novillos y terneras es más sencilla aun, pues se reduce á extirpar el boton ó raíz.

De seguro que los partidarios de la tauromaquia mandarán no ramala á ese yankee que tal cosa propone.

---

# Correspondencia.

5

Madrid 1.º de Diciembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Si la reunion de la mayoría del Senado celebrado anoche en la presidencia no hubiera más incidentes que los discursos de los Sres. marqués de la Habana y Sagasta y la presencia de ciento ocho senadores presentes y 24 representados, pudiera muy bien ahorrarme la tarea de hablar de este asunto, pues que nada han ofrecido de particular, registrándose tan solo la abstencion del Sr. Maluqner sobre lo que se ha venido hablando bastante por suponersele en disidencia completa, apesar de sus alardes de ministerialismo. En cambio se ha dicho mucho relativamente de las manifestaciones que hizo el Sr. Sagasta á los periodistas presentes sobre la duracion de la próxima legislatura. El gobierno suprime las vacaciones de Noche-buena con objeto de demostrar que quiere sacar adelante sus proyectos, lo cual significa en el sentir general que los fusionistas temen que aparezca de nuevo la campaña del obstruccionismo por parte de algunas oposiciones y pretende demostrar por este medio al final de la legislatura próxima que si los proyectos presentados no se han discutido por las cámaras la culpa no habrá sido del gobierno, para que en este caso dicte su fallo el tribunal de la opinion pública.

Entre los republicanos puede ya decirse que están ya deslindados los campos, sobre todo habiéndose decidido anoche los diputados de la coalicion por poner en claro la actitud que piensan seguir en lo sucesivo. De hoy más los diputados republicanos se colocan en frente de D. Manuel Ruiz Zorrilla, único jefe que quedará en adelante de la masa de accion, pues discutida ya la base de procedimiento y adoptado el de la legalidad como la mayoría de los hombres públicos esperaba, se ha hecho imposible toda la inteligencia en menos de este lado pues á nadie, comenzando por sus correligionarios, satisface en modo alguno la adopcion del procedimiento de fuerza en los términos ambiguos en que lo declaran. porque equivale á tanto como á decir que vivirán sin sobresaltos con la monarquía y aspirarán á puestos de importancia con la República.

La decision de dicho grupo es seguramente una de las razones que sirven para hacer verosímiles los rumores que circulan acerca de la decision del Sr. Pí y Marcall de retirarse á la vida privada, abandonando definitivamente la política. Dicha noticia ha producido verdadera sensacion entre la gente política de todos matices, porque en favor de ella está lo ocurrido al romperse la coalicion, así como la última declaracion de los diputados del grupo de que formaba parte, cosas ambas que le han convencido sin duda de la imposibilidad de realizar los ideales que perseguía, pues que la mencionada base en la forma en que se ha redactado la aceptan sin restriccion alguna lo mismo Cánovas que los teólogos de todas clases.

Como estaba anunciado esta tarde se ha verificado la solemne apertura de la tercera legislatura de las Cortes liberales con asistancia del rey, la reina regente y la familia real. Para un país que vive por el régimen constitucional es una de las fiestas más solemnes de más importancia, pues que vive de alarde de ostentación á la representación nacional. Sin ceremonia se ha efectuado en el antiguo palacio de doña Maria de Molina convertido hoy en Senado.

Como V. comprenderá el objeto de todas las conversaciones ha sido el discurso de la corona sobre el cual poco puede decirse todavía, por la amplitud de sus términos en que se halla redactado y que comprende todas las cuestiones así interiores como exteriores de una manera abstracta habiéndose visto que las reformas militares como se venía diciendo, no tienen párrafo especial. En los asuntos exteriores es algo más explícito puesto que en las cuestiones de Marruecos se declara que el sultan ha pedido de nuevo la reunión de la conferencia de Madrid.

Mañana se reducirán las sesiones en ambas Cámaras á la constitución de las respectivas mesas.—M.

---

París 29 de Noviembre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

### Los candidatos presidenciales y la liga de los patriotas.

Decididamente parece cierto, el Sr. Grevy dará la dimisión; el Sr. Rouvier lo ha anunciado ya, á los presidentes del Senado y de la Cámara. Sin embargo, hay quien duda aun, y el rumor de un golpe de Estado, no cesa de circular desde el sábado último.

Otro rumor Se dice que la candidatura del Sr. Ferry gana mucho terreno. Pero nosotros creemos que el Sr. de Freycinet, que algunos llaman el raton blanco por su fina diplomacia, y su cabeza blanca como la nieve, cuenta ya con más votos que ninguno de los candidatos en vista. El candidato de los radicales es el Sr. Floquet. Ayer Clémenceau, ofreció oficialmente al presidente de la Cámara la candidatura de los grupos radicales, que este último aceptó para combatir la candidatura del Sr. Ferry. Los que votaron por los Sres. Floquet y de Freycinet darán sus votos á los Sres. Brisson, y Sadi-Carnot. La candidatura del general Saussier que los monárquicos querían votar, ya no hay que pensar en ella. Este general ha publicado una carta, negándose categóricamente á presentarse como candidato presidencial. Las derechas parecen indecisas en la elección de candidato, sin embargo se murmura que votaron en el primer turno por el Sr. Sadi-Carnot, el segundo por el Sr. Ferry. Pero se dice que en una reciente conversación entre el Sr. Clémenceau, y el Sr. Buffet, el honorable senador habría dicho al diputado radical que la derecha del Senado, no votaría jamás por el Sr. Ferry, y si, por el Sr. Sadi-Carnot. Según otro rumor el candidato de las derechas sería el Sr. Leon Say. Pero todo esto no pasan de suposiciones hijas de la embrollada situación.

La derecha realista se reunió ayer bajo la presidencia del Sr. de la

Rochefoucault duque de Boudeauville y se pronunció á la unanimidad contra la proposición de la izquierda radical, tendiendo hacer elegir al nuevo presidente de la República en escrutinio público proposición que considera como inconstitucional. Mañana volverá á reunirse para ocuparse de las candidaturas á la presidencia de la República. La unión de las derechas se reunirá también para comunicarse las últimas instrucciones del Sr. conde de París y del príncipe Victor.

Mientras tanto la liga de los patriotas no está inactiva. Ayer su presidente honorario el Sr. Deroulede, se presentó en la Cámara de diputados y amenazó á los electores del Sr. Ferry, de ponerse á la cabeza de 50.000 hombres, si este candidato salía elegido.

La presencia del exaltado patriota en el Parlamento, y sus amenazas, causaron profunda emoción, y provocaron grandes protestas. Uno de los amigos del Sr. Ferry le contestó: «Como V. guste, el general «Saussier está aquí». El Sr. Deroulede insistió que la liga de los patriotas sabrá impedir la entrada del Sr. Ferry en el Elysée, y castigar á los que lo hayan elegido.

Indignado se levantó el Sr. Emmanuel Aréne, y gritó: «Es del todo inadmisibile que en el mismo recinto del Parlamento, se nos amenace con violencias de la calle, y con el motin.» Nadie contestó á estas palabras, y el Sr. Déroulede se vió rodeado y felicitado por un respetable grupo de diputados.

De modo que, si Ferry es elegido, los parisienses pueden contar con un motin popular. ¿Trás de este que vendrá? Los hombres sensatos se lo preguntan casi temblando al considerar el camino que hacen los socialistas y anarquistas que condenan la guerra, y desean ansiosamente devorar á sus hermanos. Una revolucion en estos momentos sería la ruina de Francia, cuyo comercio está muriendo lentamente, cuyos honrados, obreros no piden plomo, sino pan.

### =

### La piel del diablo.

La Limousin tiene más de demonio que de mujer. Se ha propuesto que siempre se hable de ella, y no repara en medios, ni escándalos. Despues de la cervecería de la Legion de honor, que como se recordará dijimos, había sido cerrada por la indignacion de los parisienses, el mismo dia de haber abierto sus puertas al público, esta desvergonzada mujer y su amante fueron á probar fortuna en un café del barrio latino. De este último establecimiento los dos trapisondistas escaparon la semana pasada por puro milagro. Los estudiantes invadieron el citado café, se apoderaron de la repugnante pareja con la firme intencion de arrojarlos al Sena pero antes querían tener el placer de darles una paliza. A los gritos, y ruido de cristales rotos corrió la policía, y libró á los dos amantes del estudiantino furor. Pero entre las manos de los futuros abogados y galenos, quedaron la peluca de la Limousin, y la levita hecha girones de Lorentz, que pasearon como trofeos por todo el barrio latino.

Pues ni por esas se dá por batida esa vieja diabólica. «¡Qué quiere pues, toda esa canalla! exclama ella enfurecida; yo tengo que vivir, y viviré mal que les pese.» Las tabernas no le dan el resultado que esperaba; pues en busca de otro medio que de lucro y pueda favorecer

el escándalo ?Y saben Vdes. cual es ese medio? ¡La fundacion de un periódico! Hé aquí la carta que ha dirigido á todos los periódicos de París.

«Sr. Director de.... El periódico de V. me ataca de un modo tal que me veo obligada á reclamar de su cortesania la insercion de esta carta en el lugar que se publicó el ataque, como lo quiere la ley del 29 de julio 1881. Sin defensores en una prensa que me injuria únicamente para cubrir las vergüenzas y la indignidad de mis detractores voy á publicar el martes 30 del corriente, el primer número del periódico. «Les Châtiments» en el cual haré desfilar todos los que tienen todavía interés en quedarse á la sombra. Espero, señor director, de su equidad la publicacion de esta carta, y hallará V. justo, sin duda, que sus lectores despues de haber leído los artículos de... sepan en fin donde leer la defensa del oprimido. Siempre la misma.—*Magdalena Limousin.*»

Por consiguiente mañana leeremos el periódico de esa loca peligrosa, que quizás como los dos establecimientos de bebidas, tendrá un día de existencia.

*El Corresponsal.*

## Seccion libre.

### SOBRE ALGUNAS CAUSAS SINGULARES DE INCENDIOS.

Cuando estalla un incendio en cualquier parte se hacen mil conjeturas y suposiciones sobre cuál habrá sido la causa del siniestro, el cual empieza la mayor parte de las veces por donde menos se supone y por causas que están muy lejos de ser las que se atribuyen en muchos casos.

La verdad de las cosas es pocas veces conocida, y por lo tanto, se permiten toda clase de hipótesis. Cuando se trata de establecimientos industriales, los peritos de las compañías de seguros se encuentran muchas veces perplejos para explicar el origen del incendio, á pesar de ser personas expertas en tales conocimientos.

Vamos á dar noticia, á título de indicacion, de los hechos que relata un periódico americano y que se refieren á este punto.

Se había supuesto hasta hoy que el algodón en balas estaba exento de la combustion espontánea; se ha probado lo contrario en un almacén de New-Jersey. Se declaró fuego en una partida de balas de algodón procedentes de Sea-Island, con la particularidad que, cuando se extinguía en un punto, tomaba más incremento en otro punto lejano. Examinando con detencion la mercancía, se reconoció que había sido preparada haciendo pasar la primera materia entre dos rodillos, uno grande y otro menor, suficientemente próximos entre sí, de manera que no pasasen las semillas, dejando libre el paso de la fibra textil. La operacion no había sido suficientemente perfecta para que

no se deslizaran algunos granos que fueron aplastados, por los rodillos; el aceite que contenían empapó el algodón, y por su fermentación, determinó un principio de incendio.

En una fábrica de cuchillos de Massachusets se había colocado en medio de una sala una máquina para fabricar los mangos de madera dura. El serrín y las virutas eran aspirados por medio de un ventilador en un tubo de metal de 30 centímetros de diámetro, y conducidos al exterior por un conducto de madera; una chispa, procedente de una muela de esmeril, situada á una distancia de 4 mt. 50 atravesó los cristales de una ventana y vino á caer en la abertura del tubo metálico: el fuego se declaró inmediatamente en el serrín y una llama considerable se produjo hacia el exterior, sin que el personal del taller notase el accidente. Los transeuntes dieron la señal de alarma.

Hé aquí dos casos no menos singulares:

Un mecánico había colocado una tarde delante del hogar de una caldera, trapos viejos untados de grasa que debía quemar al día siguiente. Por la noche se inflamaron espontáneamente los trapos, el calor desarrollado produjo presión en la caldera y el guarda de noche oyó el ruido de un escape de vapor, que advirtiéndole lo que pasaba, le libró de los efectos de una explosión.

En otra ocasión, en un taller de preparación de yute, un obrero puso en la pared un clavo que salió por la habitación inmediata, y de tal manera; que chocando con las piezas móviles de un telar, se produjeron chispas que prendieron muy pronto fuego á la materia vegetal.

Se podría creer que los casos de incendio que hemos citado son producto de la imaginación de los periodistas americanos. Nosotros lo hemos supuesto en el primer momento; pero, fundándonos en los informes que se nos han proporcionado, no nos parece inadmisibile que los hechos sean rigurosamente exactos, y pueden conducir por analogía á la explicación del accidente, para los cuales no es suficiente satisfactoria la fórmula de *causas desconocidas*.

PH. DELAHAYE.

## BOLSA.

— » = « —

París 1.º, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 67'25.

Madrid 1.º, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'45.—Fin de mes, 66'40.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 68'10.—Amortizable, 84'15.—Cubas, 97'80.—Banco 416.—Barcelona.—Interior, 66'56.—Exterior, 67'85.

## CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el día 1.º del corriente mes á esta estación, consignadas á los señores siguientes:

D. V. Salanova.—T. Murillo.—P. Infante.—A. Sanz.—F. Laborda.

—A. Edo.—Alcalde Hermanos.—F. Elarre.—F. Vidal.—M. Brunel.—  
J. Tamarit —A. Hermanos.—M. Frago.—Fenero.—P. Sanchez.—Y.  
Coscojuela.—J. Suelves.—N. Espinosa.—T. Pellicer.—Frago.—Lolu-  
mo y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 1.º del corriente mes á  
esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sr. Puyoclo.—Cavero.—Martinez.—Rovira.—Tarragó.—Sánchez.  
—Gonzalez.—Abadías.—Bara.—Galicia.—Castellon.—Alcalde.—Mon-  
testruc.—Coscojuela.—Grasa.—Matossi.—Sábado.—Lafarga.—Mon-  
té.—Fillo.—Fournier.—Escardivol.—Camo.—Bayona.—Fernandez —  
Riverol.—Bert —Arruego —Asin.—Mazuque.—Frago.—Español.—  
Oto.—Castelvi, y varias expediciones al portador.

Si por circunstancia imprevista, los consignatarios no pudiesen pasar  
á recojer en esta estacion las mercancías que diariamente se consignan  
en esta seccion, pueden verificarlo remitiendo los talones á nuestro que-  
rido y diligente amigo D. Mariano Frago, Fonda de España, quien se en-  
cargará de recibirlos mediante una peseta por bulto que no exceda de  
cincuenta kilos, verificando su entrega gratis á domicilio en esta capital  
y á cualquier pueblo de la provincia con porte debido ó con el aumento  
que ocasione su trasporte. Además, procurará retirar toda expedicion con  
puntualidad ya sea porte pagado ó debido, anticipando en este último  
caso el pago para no devengar almacenajes y hacer las oportunas recla-  
maciones á quien corresponda, en caso de retraso ó extravío.

## ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Diciembre

Día 1.º

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
721'6	721'5	10'5	1,0	Este.	Este.	Desp.º	Desp.º	»

## Telegramas.

San Petersburgo 1.º—La direccion general de la previa cen-  
sura de imprenta, ha prohibido en absoluto que la prensa pu-  
blique artículos contra Alemania.

Los movimientos de tropas que se vienen verificando en las fronteras los explican los órganos oficiosos de Mr. Giers, que obedecen única y exclusivamente à necesidades especialmente la caballería que careciendo de pastos tiene necesidad de buscarlos en los campos.

París 1.º—En los boulevards se reparten con profusion toda clase de proclamas las que tambien se pegan en las esquinas excitando al pueblo à que se levante en armas contra el poder ejecutivo si resulta elegido Ferry presidente de la República. La policia no dá abasto à prender à los que las reparten y à arrancar proclamas de las esquinas. Algunos agentes al cumplir su cometido son apaleados por las turbas. Los anarquistas y los radicales que suscriben dichas proclamas serán puestos à disposicion de los tribunales.

París 1.º—El Papa protege la candidatura de Ferry, pero según la «Agencia Libre» el Nuncio se ha visto precisado à desmentir la especie. Este golpe se considera gratuito por cuanto que dicha agencia en virtud de la influencia directa que sobre ella tiene Mr. Freycinet, se quiere desprestigiar à Mr. Ferry ante los republicanos.

París 1.º—Grevy se encuentra decidido à dimitir. El mensaje solo contendrá à lo sumo unas cincuenta líneas y en él solamente se pondrán de manifiesto consideraciones de índole política de alguna importancia, sobre todo en lo que se relaciona con la política exterior.

París 1.º—Anoche celebróse un meeting revolucionario presidido por el general Aude, comunista, en el que quedó acordada la sublevacion de París si Ferry era elegido presidente de la República al que dicen arrastrarán antes de consentirlo.

Madrid 1.º—S. M. la reina ha asistido al acto de la apertura de las córtes vestida de riguroso luto llevando en la cabeza vistosa diadema de brillantes y ostentando en el pecho valiosa placa de las mismas piedras. En el Senado fué recibida por las comisiones y al penetrar en el salon de sesiones el Sr. Martos dió un viva à la reina que fué contestado por la Cámara. Su magestad con escasa voz pero con correctísima pronunciacion dió lectura al discurso. Terminado que fué, se reprodujeron los vivas hasta la puerta del edificio donde la apiñada multitud prodigó à la reina una completa ovacion. El bello sexo invadió el Senado ocupando todas las tribunas viéndose no obstante algunas en el propio salon de sesiones el que fué invadido por todas las que no encontraron puesto en las tribunas.

Madrid 1.º—En una de las secciones de la alta Cámara se han reunido esta tarde los diputados y senadores reformistas con objeto de acordar la linea de conducta que han de observar en la legislatura que hoy comienza. El Sr. López Dominguez que era el que presidia pronunció un discurso exponiendo la conveniencia de combatir sin benevolencias de ninguna especie y sin contemplaciones la política del gobierno liberal aprove.

chando para ello todas las oportunidades y medios reglamentarios. Se acordó consumir un turno en contra de la contestación del mensaje pero no se designó cual había de ser, por ser cuestión ésta que dependerá de los turnos, sobre la que habrá de recaer aprobación de todas las minorías. Respecto á la anunciada enmienda de los conservadores los reformistas piensan apoyarla si en ella se combaten las reformas militares por deficientes alejando la discusión de todo móvil que obedezca á sistema, pues el partido tiene su programa de reformas que desean realizar en bien del ejército. Los reformistas al hablar de esta enmienda lo hicieron en términos generales y sin prefiar nada concreto. El Sr. Romero Robledo no asistió por hallarse un tanto indispuerto.

Madrid 1.<sup>o</sup>—El Sr. Pi y Margall ha concurrido al círculo federal dando una conferencia y pronunciando un discurso en el cual ha desmentido en absoluto que piense retirarse á la vida privada.

M.

# ANUNCIOS

## SE VENDE UNA CASA

muy propia para labrador, por tener cuabras y bajos, situada en la calle de Zarandía. No tiene número.

Para informes dirigirse calle Berenguer, núm. 2, piso 2.<sup>o</sup>

1-d



El legítimo **chocolate** de los RR. PP. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente **2, 2'50 y 3 pesetas** libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete se acompañan **instrucciones** en latin y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en todas las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España y en Huesca **Antonio Soler**, Ramiro el Monge, Confitería.

# NUEVO BAZAR

GRAN REBAJA DE PRECIOS

DURANTE LOS DIAS DE LA FERIA

Lámparas desde 8 pesetas.

Quinqués y otros muchos aparatos casi de valde.

En espejos gran surtido.

En cómodas y baulería precio de fábrica.

Y en camas? Nunca tantas ni tan baratas. con el 25 por 100 de rebaja.

ZALMEDINA 1

# NUEVO BAZAR

*(Junto á la plaza de San Pedro)*

# LIQUIDACION

POR

TRASLACION DE COMERCIO

---

Se hace almoneda en el Comercio antiguo de Pañanas, Coso bajo, número 4, junto à los Porches de Berdejo de todas las existencias de tegidos con una baja en todos los articulos del 25 por 100 de su coste.

# EN LA ZARAGOZANA

## SASTRERIA DE ANGEL BROTO

COSO ALTO, 59

se ha recibido un gran surtido de paños para trajes de caballero, alta novedad.

Felpas para bandas de capa.

Chalecos de seda y estambre en córte.

Astracanes rizados de todos colores.

Bonitas telas para trajes de niño.

Sobretodos y otros varios artículo para la próxima estacion de invierno.

Se remiten muestras á quien lo solicite.

# JOAQUIN MARTINEZ

## SASTRE

# COSO BAJO, 125, ZARAGOZA

### AVISO AL PÚBLICO.

Por Real órden de 13 de Octubre último, ha sido nombrado **D. José Patricio Lopez Corredor de Comercio** de esta capital, y tiene el honor de ofrecer sus servlcios para cuantas operaciones se ofrezcan en esta Sucursal del Banco de España, de giros, préstamos, y descuentos, así como tambien de la compra y venta de papel del Estado y demás cotizables en la Bolsa de Madrid. Su domicilio: Cuatro Reyes, 2, principal, derecha, Huesca.

# FINCAS

El que quiera comprarlas en huerta y secano en Pueyo de Fañanás las hallará. Casa de Nogaron y Otin darán más detalles.



Todas las misas que se celebren en la iglesia de San Vicente el Real los días 3 y 4 del corriente mes y los señores celebrantes quieran aplicar por el alma de

**DON JUAN COARASA**

VECINO QUE FUÉ DE LOARRE

serán remuneradas con la caridad de costumbre.

## **MORENO DENTISTA**

Establecido fijamente en la calle de San Gil, núm. 8  
y Mártires 2, esquina al Coso

**ZARAGOZA**

Participa á sus numerosos clientes que en breve llegará á esta población.

## **ULTIMA HORA.**

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 2, 101'15 mañana.

Anoche el Sr. Rouvier manifestó al presidente de la República Mr. Grevy el efecto que produjo en la cámara el no haber todavía presentado su dimision.

En su virtud el Sr. Grevy le ofreció enviar hoy el Mensaje.

Creese dimitirá.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.